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合阳 县总工会今年 以来针对
优化组合后 部分职工 一时难于就
业的实际 ，采取有效措施兴办小
型经济实体 ，目 前 已达28家 ，固
定资 产金额113万 元 ，流动资金28
万元 ，解决 重新就业职工 167人 ，
已实现经济效益13.5万 元 。

该县 工会在兴办小型经济实
体过程 中 ，采取了 四项得力措施 ：

一、积极取得政府各部门 支
持，与 县政府所属人民银行 、税
务局 、工 商行政管理局 、劳动人
事局协 商 ，联合下 发了 县级基层
工会 兴 办经 济 实 体 的8号 文件 ，
明确规定 ：对基层 工 会兴办的小
型经济实体 ，确有 困难 的 ，三 年
免征所得税 。

二、搞 高 层次的技术培训 。
通过 县 工人俱乐部 “职工技术培
训中 心”，开办 电脑应 用 、企业
管理 、普通心理学 、会 计 知识讲
座等 科 目 。已培训工会各类经济
实体的 法 人代表或负责人53名 ，
公关人 员37名 。

三、在经济 上 支持 。县 工会
在经费 十 分 困难的情况 下 ，从审
计经 费 结 余 中 挤 出 3.4万 元 ，做
为基 层 小 型 经 济 实 体 的 起 动 资
金；又 与 县 工 商银行 、农行和企
业行政联系 ，为基层 工会小型 经

济实体提供借款23万余元 。他们还指 导基层 合理
使用 贷款 ，讲信誉按时归还借款 。

四、及时提供市场信息 。县 工会利用和西安
市工会及东 北犁树县 、河北 丰 南县 、山 东 昌 邑县 、
山西 万荣 县 等 工会组织 的信息 交 流关系 ，及时准
确地向全 县各类小型 经济 实体提供有效信息 ，帮
助推销 了 生铁 、甲 鱼 、纺织等 多 类 产 品 ，促进 了
工会小型经济 的健康发展 。　（孙怀 西 ）

铁二 十 局 三 处 一 段 在 流 动 作 业

中，高 度 重 视职 工之 家 建 设 ，使 企
业形 成 强 大 凝 聚 力 。今年8月 上 旬 ，

一场 百 年 未 遇 的 特 大 洪 水 袭 击 了 战

斗在 宝 中 铁 路 固 原 地 区 的 三 处 一 段

营区 ，在 灾 害 面 前 ，全段 职 工 置 个

人物 品 被 冲 走 于 不 顾 ，纷 纷 汇 集 在 一

起，抢 救 公 共 财物 ，并 用 不 足 一 日 时

间又 恢 复 了 家 园 。图 为 中 国 铁道 建 筑
总公 司 总 工 会 主 席 戴 玉 生 为 该 段 题

词：“流 动搬 不 垮 洪 水 冲 不 垮！”

（ 刘文 阁 摄影并文 ）

不妨 也“站 起 来”
小许

因故 下 企 业 ，去探访 一位 工会主 席 。在 工会

办公 室 看 到 ，每 当 有 人 来 找 工会 主 席 时 ，他 都 要
站起 来 迎接 ，谈 话 后 又 站 起 来 把 来 人送走 。原 以

为有 人在 场 ，他 是 做 个 样 子 给 外 人 看 ，后 来 一 打
听，才 知道这位工 会 主 席 一 直 坚 持这 样做 ，并 因
此而 赢 得 工 人们 的 好 感 。

站起 来 迎送 工人 ，工会 工 作 虽 然 无此要 求 ，
事情 也 并 不 大 ，但 它 却 体现 了 一 种 尊 重 工人 的 精
神。工 会 工 作是 一 项 群 众性 工 会 ，工 会 干 部 和 群

众的 关 系 就 显 得 尤 为 重 要 。你 若 想 密 切 与 工 人 群

众的 关 系 ，让 工人 们接近 你 ，想 听 见 工 人 们 心 里
的声 音 ，你就必 须 用 自 己 的 心 去 换 工 人 的 心 ，用
你自 己 的 行 动 说 明 ，工 会 干 部 和 工 人 们 是 完 全
平等 的 。倘 若 仅 在 口 头 上 说 工 会 是 工 人 的 “职

工之 家 ”，而 实 际 上 却 处 处 居 高 临 下 ，天 天 摆
出一 副 冷 面 孔 的 工 会 干 部 ，工 们 们 见 了 避 之 唯

恐不 及 ，又 怎 能 主 动 向 你 吐 露 心 曲 呢 ？作 为 工

会干 部 ，听 不 到 各 方 面 的 声 音 ，又 怎 能 做 好 各
方面 的 工 作 呢 ？作 为 工 会 干 部 ，如 能 从 这 位 工

会主 席 “站 起 来 ”当 中 举 一 反 三 ，悟 出 些 启 迪 ，

则对 工 作 大 有 益 处 。

这样的疗养所OK！
下石 节 煤矿 工 会 为 了 增强职 工 的 身 体 素 质 ，调 动

井下 职 工 的 生 产 积极性 ，举办 了 矿 职 工 业 余疗 养所 。截
至目 前 ，共组织业余疗养 4期 ，参加疗养职工达120余人 。

这个 矿 地处 偏远 山 区 ，交通 不便 ，每 年 局 里 分 配 的
疗养指标太少 ，远远 满 足 不 了 职工 们 的 要 求 。在党政领
导的 大 力 支持 下 ，矿 工 会 自 建 了 职 工 疗 养所 。疗 养所 里
干净舒适 ，服 务 员态度热情 ，顿顿饭菜可 口 ，疗养 员经过
一期疗养 后 ，体重 普 遍有所增长 。不少职工 高 兴地说 ：不
跑路 ，不受 罪 ，还能吃好玩好 ，这样 的疗养OK！（黄 广 贤 ）
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前不久 ，省农行 系 统 在扶风县农行
召开 “五 小 ”建 设现场经验 交 流会 。与
会的80多 位 代 表 到 该 行 各基 层 参 观学
习后 ，有 一个共 同 的 看 法 ：基层所 、社
的办公住宿条件 宽 畅 、舒适 ，棒极 了 ！
而县行 、联社机关 的办公和住宿条件 与
之相 比 ，显 得 拥挤 、简 陋 ，有 点
寒酸 。问 起 个 中 原 因 ，行 长李 天
侠回 答 得好 ：我 们 工 作 的 重 点在
基层 ，抓 “五 小”建 设 （小食堂 、
小浴 室 、小 菜 园 、小 图 书 室 、小
游艺 室 ）是 我们 为 基 层服 务 最直
接的体现 。

记者 来 到 建 和 乡 信 用 社职 工
食堂 ，见 雪 白 的 墙 壁 上 挂 着 一 块
小黑板 ，写 着 一 星 期 的 食 谱 ，每
天的 主 副食不重样。8月 份的伙食
帐目 贴 在 黑板 的 一 旁 ，收 支情 况
一目 了 然 。这个 月 还 盈32元 。主
任李宗海 说：“我们有8名 职工 ，
种有 二分菜地 ，蔬菜不但能 自 给 ，
职工 休假 回 家 还 可 带 些 ，每 月 职
工的伙食费才 十 几元。”在菜地 ，
我见 种 有 白 菜 、大 葱 、红 萝卜、
菠菜 等 。刚 下 过 一 场 秋 雨 ，菜叶绿 菌 菌
的，还挂着 小水珠 。

召公 营 业 所 和 信 用 社 那 富 丽 堂 皇
的小 游 艺 室 吸 引 了 我。30多 平 方 米 的
房屋 交 叉拉 上 了 闪 光 灯 ，屋 顶 是 盏 豪
华吊 灯 ，墙 壁 上 装 有 壁 灯 。四 周 摆放

着沙 发 、茶 几 。所 长 段 宗 斌 、主 任 强 存
儒十 分 好 客 ，领 我 进 了 游 艺 室 ，把 房 间
的灯 全 部打 开 ，彩 灯 闪 耀 ，与 城 里 舞厅
相比 ，也 毫 不 逊 色 。四 喇 叭 收 录 机还传
出欢快 的 舞 曲 。若 不 是 采 访 ，我 真 想嘭
喳喳 ，来 个 华 尔兹 。

法门 营 业 所 的 19名 职 工 可 享
了福 。小 院 当 中 有 个 小 花 园 ，月
季、串 串 红 、百 日 红 、大 理 花个
个争 奇 斗 艳 。还 有60多 盆 各 类 花
木把个 小 园 点 缀 得 煞 是好 看 。这
里不但 有 小 菜 园 、小 食 堂 、小 图
书室 、小 游 艺室 ，还 安 有 暖气 、
建有小 浴 室 。主 任 孙 秀 玉 说 ，我
们这 儿 ，只 要 职 工 愿 意 洗澡 ，浴
室每天都开放 ，职工 不花一分钱 。
在这 里 ，我碰 上 65岁 的 退 休 老职
工姚新颖 ，他 说：“我 干 了 一 辈
子金 融 工作 。以 前 我们 是 十 几个
人住 一个大房 子 ，外 面 下 大 雨 ，
里面 下 小 雨 ，根 本 不 知 道 啥 叫
澡堂 ，吃 饭 也 是 在 外 混 着 吃 。
现在可不 同 了 ，年 轻 人 把福 享 扎
了！”

据记 者 了 解 ，这 个 行 先 后 用 了 5年
时间 ，投 资400万 元 ，为各基层所 、社 建
起了 “五 小 ”设施 ，为职 工办公 、住 宿创
造了 一 个 良 好 的环境 。用 职工 的 话 说：“如
今我们有 了 一个温馨 的家 ！”

（ 柳 江 河 ）

偏爱

“多事”的

审记员

“ 多 一事不 如少一事”，
是当 今许 多 人的处事哲学 ，可
今年55岁 的周仲林偏偏 喜欢多
事。

1 987年 周仲林被 厂工会推
荐到省纺 总公 司 工会经费审查
组担任 兼职经审 员 ，他愉快地
接受 了 ；

纺织城地区 兄弟单位成立
了财务互助组 ，推 举他为组 长 ，
他高兴地答应 了 ；

兼职经审 员 ，不仅要完成
本厂 工作 ，而且还要做好公 司
经审组 的 工作 ，任 务本来就够
重了 ，他看到公 司产业 工会会
计只有 一人 ，工作忙不过来 ，
就又 主动配合会计到基层 调查
研究 ，了解情况 ，并积极参与
研究解 决 问 题 。

周仲林“多 事 ”总能 “多 ”
到点 子 上。1990年 ，省纺总公
司工会经审组推荐周仲林参加
了省总 工会经审 工作会议 。会
后，他马 上 召集经审组 同志研

究工作 ，并提 出 了加强基层经审
会的 建 设意见 ，很快被总公 司 工
会采纳 ，当 年全系统38个基层 工
会就 有 35个 组 建 了 经 审 组 织 。

1 991年底 ，全 系统
经审会组 建 率达到
了92.11%。为 了
便于基层 工会经审

会的 工
作，他又
建议按地
区划分组
织纺 织城为 主 的 东片和 以咸
阳为主的 西片两个互审组 。
互审组通过经常开 展 自 查 、
互查 活动 ，不仅 调动了各级
经审会成 员 的积极性 ，而 且推动
了各级经审 工作 的顺利开展 。

一次 ，他检查到一个企业行
政拨交经费与 工 资报表不符 ，就
及时给 主管主席反映 ，并亲 自 跑
到这个厂 与 该厂 的党 、政 、工负
责同 志 一起进行座谈 ，提 出 问题 ，
宣传拨交 工会经费的有关政策 ，

很快 解 决 了 这 个 企 业 的 欠 拨 经
费。还有 一次在经审 工作 中 ，他
发现 一个基层 工会帐簿上代职工
购买的家用 电 器应收 、应付帐 目
不清 ，差 额较大 ，就建议经审会
出面审查帐 目 ，并指派专人进行
清理 ，同 时 与财务科扣款单据核
对。经过 两个 月 的 清理 ，终于查

清了帐 目 ，解决了 问题 。有些
人对老周 的这股 认真劲感到不
理解 ，甚 至 认为老周太不开 窍 ，
是自 己 给 自 己 添麻 烦 。然 而 正

是靠 老 周 这 股 傻
劲，1987年 省纺总
公司 工会所属38个
基层 工 会 有 8个 足

额上缴经费，1990年 上升到26个 ；
1 991年度省总工会下达纺织产业
工会 上 解 经费 计 划82.8万 元 ，实
际上 解136万 元 ，回 拨经费32万
多元 ，上解率达90%以上 ，名 列
全省前茅 ，受到省总工会的表彰
和奖励 ，他也被评为全 国 工会先
进审 计 工作 者 。　（顾 新 安 ）
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工会动态

省冶金工运研究会
第五届 年会近 日 在安康
金矿召开 ，工研会理事
及部分获奖作 者30余人
参加了会议 ，共有67篇
论文获奖 。　（冶 文 ）

西安秦川 机械厂工
会从8月 份起 在 全厂 基
层工 会开展创 评 一 百个
优秀职工小 家活动 。

（ 秦 文 ）

全国工具行业工会
工作研究会近 日
在汉江 工具厂 召
开了 第 五 次 会
议，关 中 工具厂
工会被 评为工会
工作先进单位 。

（ 唐 周 平 ）

西安市碑林
区工会第八次代
表大会近 日 在区
委礼堂召开 。

（ 李 君　徐 红 ）

秦岭电气公司工会
联合 有 关 部 门 于9月 下
旬开 始 举办 为期4个 月
的《青 工初级技术培训
班》。　（张 建林 ）

国营神木县哈拉沟
煤矿 工 会 拿 出 三 万 多
元，为职工 建起了综合
灯光体育场及图 书 、阅
览室 。　（罗 成 ）

西铁分局工会最近
组织 15名职工代表深入
25个基层 站 、段 、厂 ，检
查双保合
同和职代
会提案落
实情况 。
（ 贾 殿 勋 ）


